
Д О С Т О В Е Р Н О С Т Ь ,  О Б Ъ Е К Т И В Н О С Т Ь ,  З Д РА В Ы Й  С М Ы С Л !

Уважаемые читатели!
До 31 марта во всех почтовых отделениях можно оформить досрочную подписку 

на второе полугодие 2022 года на нашу газету с доставкой в почтовый ящик. 
Её стоимость составит 822 рубля 12 копеек. Подписной индекс — П4489.РЕ
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  ОБЛАСТЬ
ПРИОБРЕТУТ НОВЫЙ 
ОБЛИК

НАЦПРОЕКТ.  В Алексеев-
ском городском округе капи-
тально отремонтируют семь 
многоквартирных домов. В 
зданиях заменят кровлю, отре-
монтируют внутридомовые ин-
женерные сети, утеплят фаса-
ды. Обновят дома на улицах 
Юбилейной, 105, Привокзаль-
ной, 4, П. Ющенко, 118 и 120, 
Фрунзе, 7, Маяковского, 94а, в 
посёлке Ольминского, 16. Рабо-
ты завершат осенью этого года. 
Ремонт пройдёт в рамках нац-
проекта «Жильё и городская 
среда». На него потратят 
33,7 млн рублей. Кроме того, 
дополнительно на утепление 
фасадов из областного бюдже-
та выделят почти 77,4 млн.

НАЗВАЛИ МИЛКОЙ
ПОДДЕРЖКА. Семья Чепе-

левых из Новоречья Чернян-
ского района получила выпла-
ту по соцконтракту. У Анны и 
Владимира трое детей. Глава 
семейства занялся развитием 
личного подсобного хозяйства, 
а Анна трудится почтальоном. 
На хоздворе сельчан всегда бы-
ла живность, и они решили рас-
ширить подсобное хозяйство. 
Работники соцзащиты помогли 
с документами, и Чепелевы по-
лучили поддержку  — 100  тыс. 
рублей. 80 из них пошли на 
приобретение коровы, кото-
рую назвали Милкой, и ещё на 
20 тыс. докупили корма. В се-
мье любят домашнее молоко, 
творог, сметану, масло, и с при-
обретением второй коровы по-
явилась возможность сдавать 
продукцию молокосборщикам 
и зарабатывать деньги.

ПЛЮС ДВЕ ГРУППЫ
ОБРАЗОВАНИЕ. В Валуй-

ках возводят новый корпус 
детского сада № 10. Отдельно 
стоящее здание будет на тер-
ритории образовательного уч-
реждения и сможет вместить 
40 детей. Сейчас в детском са-
ду работают шесть дошколь-
ных групп, а в новом здании 
расположат ещё две. В каж дой 
будут своя раздевалка, сан-
узел, буфет, игровая и спальня. 
Также в здании оборудуют зал 
для спортивных и музыкальных 
занятий и медблок. Постро-
ить корпус планируют к ново-
му учебному году. На работы 
выделили более 55 млн руб лей 
по госпрограмме «Развитие об-
разования Белгородской об-
ласти».

ЛУЧШАЯ В ГРЕППЛИНГЕ
УСПЕХ. Спортсменка дет-

ско-юношеской спортшколы 
Белгородского района Екате-
рина Супрун привезла победу 
с Всероссийских соревнова-
ний по спортивной борьбе. Де-
вушка занимается под руковод-
ством тренера-преподавателя 
Андрея Криничного. Состяза-
ния проходили в Рязани, их по-
святили памяти сотрудников 
подразделения специального 
назначения, погибших при вы-
полнении боевых задач. Поме-
риться силой приехали спорт-
смены из 23 регионов России. 
По итогам двух соревнователь-
ных дней в номинации «греп-
плинг» в весовой категории до 
65 кг Екатерина заняла первое 
место, а в номинации «греп-
плинг-ги» стала третьей.

В ЭТОМ ГОДУ 
ПОДГОТОВЛЕНО ДЛЯ ПОСЕВА 

5,5 ТЫС. ОБРАЗЦОВ 
СЕМЯН РАЗЛИЧНЫХ ТИПОВ
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Ирина ДУДКА, 
Владимир ЮРЧЕНКО (фото)

Созданием своих сортов сои в 
Белгородском аграрном универ-
ситете занимаются с 1981 года, 
а семеноводством — с 1992-го. 
Работу не прекращали даже в 
трудные 1990-е, и сегодня её 
результаты ощутимы: создано 
13 сортов, в производстве — 7.

— В этом году мы размножили суперэлиты — 
350 тонн, из них 150 передали на договорных на-
чалах и 200 тонн — на продажу. Мы реализуем 
их хозяйствам нашей и соседних областей, мо-
жем обеспечить семенами и наш регион, и сосед-
ние, но при правильном репродуцировании, — 
рассказала старший научный сотрудник проблем-
ной лаборатории селекции и промышленного се-
меноводства БелГАУ Татьяна Зеленская. — Это 
означает, что хозяйства берут у нас суперэлиту, 
получают элиту, из неё выращивают репродукци-
онные семена, из которых высевают фураж. Зачас-
тую бывает так, что хозяйства, которые выращи-
вают элиту, реализуют её как фураж просто пото-
му, что не смогли продать их как семена.

По словам Зеленской, суперэлита распро-
даётся практически на 100 %. За много лет 

в БелГАУ сложилась база постоянных по-
купателей из Белгородской, Воронеж-
ской и Курской областей. В этом году 
впервые белгородскую сою закупают 
хозяйства из Рязанской области, пять 
тонн уйдут в Приморский край.

— Конечно, в регионе использова-
лись и импортные семена — канадские, 

французские. Это наши прямые конкурен-
ты, но и мы свои позиции не сдаём: 60 % по-

севных площадей в области заняты сортами 
нашего университета, — заверила она.

  АПК

Размножили элиты
Условия комфортного пребы-
вания эвакуированных в регио-
не губернатор Вячеслав Глад-
ков обсудил с уполномочен-
ным по правам человека в об-
ласти Александром Паниным 
и уполномоченным по пра-
вам ребёнка Галиной Пятых.

Вячеслав Гладков отметил, что 
комфортное размещение жителей 
ЛДНР и Украины так же важно, как 
и медицинская помощь, времен-
ное трудоустройство и организа-
ция культурного досуга.

— Когда гуманитарные ко-
ридоры на территории Украи-
ны заработают в полную силу, 
нам предстоит решить вопрос с 
большим потоком людей. Они 
вынуж денно покинули свои до-
ма, находятся в стрессовой си-
туации. Приедут к нам с различ-
ным настроем. Нам необходи-
мо растопить сердца этих лю-
дей через человеческую тепло-
ту, душевность, заботу, внима-
ние и, конечно, законность, — 
сказал Вячеслав Гладков.

Напомним, ранее силами об-
ластного управления МЧС раз-
вернули мобильный пункт вре-
менного размещения в пригра-
ничной зоне. Ещё один ПВР сей-
час обустраивают в Белгородском 
районе. Сначала здесь примут 700 
человек, но впоследствии смогут 
увеличить количество до 3 тыс., 
сообщили в пресс-службе регио-
нального правительства.

Губернатор попросил Александ-
ра Панина чаще посещать ПВР, 
максимально чётко организовать 
приём в него жителей и при необ-
ходимости направлять людей из 

пунктов временного размещения 
в другие регионы России для более 
длительного пребывания.

— Я активно включился в ра-
боту, когда мы принимали пер-
вых приезжающих. Был в Короче 
и Шебекино. Настроение тех, кто 
прибывает сейчас, сильно отлича-
ется. Наша задача — перебороть 
негатив. Эти люди должны вскоре 
вернуться в свои родные места, и 
именно они должны быть провод-
никами мира, они будут создавать 
настроение своим соседям, — ска-
зал омбудсмен.

Уполномоченный по правам 
ребёнка в Белгородской области 
Галина Пятых рассказала, что при-
бывшие к нам в регион школьники 
продолжают обучение в дистан-
ционном формате. Региональные 
общественные организации, такие 
как Ассоциация частных детских 
садов и Совет отцов, предложи-
ли помочь с игрушками. Вячеслав 
Гладков отметил, что для НКО бу-
дет грантовая поддержка.

Также губернатор считает, что 
в летней оздоровительной кампа-
нии нужно учесть этих детей.

— Готовясь к возможному уве-
личению потока прибывающих 
в регион детей, мы должны уже 
сейчас подстроить систему лет-
него отдыха. Предлагаю наладить 
взаимо действие с главами сосед-
них регионов, а также Ставрополь-
ского края в части возможного ис-
пользования их детских лагерей. 
Кроме того, нужно продумать ва-
риант создания круглосуточных 
детских лагерей непосредственно 
в городах Белгородской области, — 
сказал Вячеслав Гладков.

  СОДЕЙСТВИЕ

Растопить 
сердца

Завтра, 19 марта, в Белгоро-
де состоится большая про-
довольственная ярмар-
ка. Она раскинется почти 
на километр на ул. Королё-
ва. Свои товары предста-
вят около 200 местных про-
изводителей и гостей из со-
седних регионов, сообщи-
ли в пресс-службе мэрии.

Организаторы готовят куль-
турную программу. Начало в 
10:00, работа ярмарки заплани-
рована до 17:00.

20 марта подобная ярмарка 
пройдёт в Старом Осколе.

Напомним, губернатор Вяче-
слав Гладков предложил чаще 
проводить в регионе продоволь-
ственные ярмарки, где будут про-
давать продукты с минимальной 
наценкой. Это обеспечит произ-
водителей дополнительными пло-
щадками для реализации продук-
ции, а потребителей — товарами 
по оптимальной цене.

Кроме того, ярмарки помогут 
стабилизировать рост цен, выз-
ванный большим спросом, кото-
рый сейчас фиксируют на продо-
вольственном рынке в области и в 
целом по стране.

  СОБЫТИЕ

Почти 
на километр

Татьяна Зеленская отметила, что отечественные 
сорта создают для местных почвенно-климатичес-
ких условий и при этом они не уступают импорт-
ным по химическому составу и урожайности.

Сейчас на испытании два новых сорта, их свой-
ства тестируют второй год, и перспективы радуют. 
В нынешнем году будут размножать ещё три: те, 
которые особенно востребованы, — «Везелица», 
«Виктория» и «Белгородская-7», по двум из них 
планируют расширить площади. Увеличивать ко-
личество семян сои глобально нет необходимос-
ти, поскольку и того объёма, который выращива-
ется, достаточно, чтобы обеспечить товарными се-
менами сои для засева 1 млн га пашни.

Значимое место в структуре посевных площа-
дей среди яровых занимает ячмень.

На полях БелГАУ идёт селекционно-семено-
водческая программа по яровому ячменю. Про-
должением селекции является семеноводство.

— В этом году подготовлено для посева 5,5 тыс. 
образцов семян различных типов. На заверша-
ющем этапе — конкурсном испытании — за не-
сколько лет выделили ряд перспективных номе-
ров. В будущем это сорта, которые превышают 
стандартные на 7–12 % по урожайности. Их каче-
ственные и производственные характеристики на 
уровне лучших зарубежных аналогов, — разъяс-
нил агроном-селекционер лаборатории по изуче-
нию систем земледелия БелГАУ Николай Дуюн.

Значимым результатом работы он называет 
районирование кормового сорта ярового ячме-
ня «Благодатный». С 2022 года он официально 
включён в реестр селекционных достижений, до-
пущенных к использованию в России. Этот сорт 
районирован по Центральному Черноземью.

Дуюн отметил, что ситуация с семенами ячме-
ня совершенно некритическая: на этот год они 
есть у всех товаропроизводителей, плюс многие 
российские селекционные центры имеют серьёз-
ные достижения по ячменю. В отличие от под-
солнечника, кукурузы, сахарной свёклы — эти 
культуры выращивают из гибридных семян им-
портного производства.

— Я думаю, что поставки не совсем ограни-
чены, есть какие-то условия, паниковать не на-
до. Ну и у тех фирм, которые поставляли семе-
на, имеется запас, этого должно хватить на ны-
нешний год. Рынок чувствителен, кто-то замес-
тит, — считает Николай Дуюн.

Со склада 
аграрного гос-
университета 
произвели от-
грузку семян 

Отечествен-
ные семена 

ничем не усту-
пают импорт-

ным 
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